

NOTRE TÂCHE N'A PAS ÉTÉ FACILE. LES ÉTATS-UNIS ET LA COMMUNAUTÉ EUROPÉENNE ONT PRIS DES POSITIONS TRÈS DIFFÉRENTES SUR LES QUESTIONS EN JEU. JUSQU'À RÉCEMMENT, RIEN NE PERMETTAIT DE CROIRE QUE L'UNE OU L'AUTRE DES PARTIES ÉTAIT PRÊTE À FAIRE LES CONCESSIONS NÉCESSAIRES POUR QUE SOIT ADOPTÉ UN CADRE DE NÉGOCIATION. À MON AVIS, CE PROCESSUS A MAINTENANT ÉTÉ DÉCLENCHÉ, GRÂCE EN PARTICULIER À L'APPROCHE INNOVATRICE MISE DE L'AVANT PAR LE GROUPE DE CAIRNS. CE DÉBLOCAGE REVÊT UNE IMPORTANCE CAPITALE, CAR UN ACCORD DANS CE DOMAINE POURRAIT BIEN DÉTERMINER L'AVENIR DES NÉGOCIATIONS COMMERCIALES MULTILATÉRALES DE L'URUGUAY ROUND.

EN DÉCEMBRE DERNIER, J'AI TENU LA RÉUNION D'EXAMEN À MI-PARCOURS DE L'URUGUAY ROUND À MONTRÉAL. TOUS LES PAYS PARTICIPANTS EN ESCOMPTAIENT DES RÉSULTATS IMPORTANTS. ON A ASSISTÉ EFFECTIVEMENT À DES RÉALISATIONS APPRÉCIABLES, PUISQUE LES REPRÉSENTANTS SE SONT ENTENDUS SUR ONZE DES QUINZE SECTEURS EXAMINÉS. TOUTEFOIS, L'ABSENCE DE CONSENSUS À L'ÉGARD DE QUATRE QUESTIONS; NOTAMMENT L'AGRICULTURE, A ÉTÉ TRÈS DÉCEVANTE.

PROCHAINE ÉTAPE DE CE PROCESSUS, LE COMITÉ DES NÉGOCIATIONS COMMERCIALES SE RÉUNIRA À GENÈVE AU DÉBUT D'AVRIL. À WAITANGI, NOUS AVONS DÉCIDÉ D'ADRESSER À LA COMMUNAUTÉ EUROPÉENNE ET AUX AMÉRICAINS UN MESSAGE FERME, LEUR EXPOSANT CE QUE LE GROUPE DE CAIRNS JUGE INDISPENSABLE POUR UNE RÉFORME DU COMMERCE MONDIAL DES PRODUITS AGRICOLES CONFORME À SES INTÉRÊTS. NOUS ESTIMONS TOUT PARTICULIÈREMENT NÉCESSAIRE L'ÉTABLISSEMENT D'UN CADRE EN VUE D'UNE RÉFORME À LONG TERME VISANT DES RÉDUCTIONS SUBSTANTIELLES, PROGRESSIVES ET SOUTENUES DES SUBVENTIONS ET MESURES DE PROTECTION AGRICOLES.

LES ÉTATS-UNIS ONT DONNÉ CERTAINES INDICATIONS DE FLEXIBILITÉ, MAIS LA COMMUNAUTÉ EUROPÉENNE NE S'EST PAS VRAIMENT MONTRÉE PRÊTE À S'ENGAGER DANS UNE RÉFORME GÉNÉRALE À LONG TERME DE L'AGRICULTURE. NOUS LA PRESSERONS DE MODIFIER SA POSITION DE NÉGOCIATION DE MANIÈRE À APPORTER UNE CONTRIBUTION CONSTRUCTIVE AU PROCESSUS DE RÉFORME. LE GROUPE DE CAIRNS EST FERMEMENT DÉCIDÉ À OBTENIR DES RÉSULTATS POSITIFS EN CE QUI CONCERNE L'AGRICULTURE LORS DE LA RÉUNION D'AVRIL DU COMITÉ DES NÉGOCIATIONS COMMERCIALES. UN ÉCHEC À CET ÉGARD ASSOMBRIRAIT SÉRIEUSEMENT LES PERSPECTIVES DE L'ENSEMBLE DE L'URUGUAY ROUND.